### Compre Acciones de la Cooperativa Nacional de Ahorros, S. A.











BALBOA

ATLAS

MILWAUKEE

Segunda Epoca

Panamá, R. P., 9 de Marzo de 1946

No. 88

### estableció record del ventas de cerveza durante¶

Como una demostración práctica de la magnífica aceptación que tienen nuestros productos en todo el territorio nacional y fuera de él, nos es grato consignar aquí la noticia de que durante los recién pasados Carnavales de la Victoria, se estableció record de venta de las famosas cervezas nacionales y productos Canada Dry.

Entre cerveza y sodas, la Empresa vendió durante los días 2, 3, 4 y 5 de Marzo, más de B. 250.000 o sea más de un cuarto de millón de balboas que el pueblo panameño se tomó en productos de la Cervecería.

Las cifras que hablan por sí solas, están diciendo a las claras cómo serán de buenas la cervezas y las sodas Canada Dry, cuando el público panameño se ha gastado en ellos tan fantástica suma.

### Al Río Cristal será el paseo del Club Bam

El paseo que nuestro primer Club Social viene organizando para fines de este mes, se hará posiblemente a la finca de propiedad del señor Ernesto Beltrán Fábrega, ex-Ministro de Agricultura y Comercio, ubicada a orillas del Río Cristal, afluente del célebre Caimito.

La finca en cuestión queda corta distancia de la Capital pues se encuentra en la mitad del camino de Arraiján a la Cho-

rera y fué gentilmente cedida al Club Bam por el señor Fábrega. los recientes carnavales por conducto del socio fundador Felipe Clément.

> En nuestro próximo número seguiremos dando detalles de los preparativos de este, que parece va a resultar el paseo de los paseos.

### El lunes se reanudarán las clases de la escuela nocturna

Después de una semana de merecido descanso, se reanuda-

rán el próximo lunes 11 de los corrientes las clases de la Escuela Nocturna de la Cervecería. Durante la semana de vacaciones las Maestras aprovecharon la oportunidad para preparar los planes y trabajos que dicha institución ha de realizar en el curso del próximo trimestre.

Los resultados del primer trimestre de labores de nuestra escuela, han sido muy halagadores y todo parece indicar que para el segundo trimestre se matricularán muchos alumnos más.

### Los Directores de la Cooperativa intensifican campaña para la venta de acciones

Continuando la tarea que desde la primera sesión se impuso a sí misma la Junta de Directores de la Cooperativa Nacional de Ahorros, S. A., se ha comenzado a enviar a todos los accionistas de dicha entidad y demás empleados de la Cervecería, la circular que transcribimos a continuación:

### Cooperativa Nacional de Ahorros, S. A.

Señor Accionista:

Al iniciar este nuevo año fiscal, encontramos que la falta de capital disponible impide que las necesidades de los socios, especialmente prestamos, sean atendidas con toda la oportunidad debida.

Tenemos también que la imposibilidad de atender estas solicitudes priva a los accionistas de una mayor utilidad a fin de año, y por lo cual se hace indispensable que todos cooperemos comprando acciones para aumentar nuestro capital.

Existe por otra parte la idea de que nuestra Cooperativa poco a poco debe comenzar a prestar aquellos servicios y utilidades financieras y de distribución de mercancías que son inherentes a todo movimiento verdadero de cooperativismo.

Toca pues, a los socios y otros empleados de la Cervecería aumentar dicho capital, por medio de la compra de nuevas acciones, para que los demás y necesarios servicios de una VERDADERA COOPERATIVA, sean implantados en la mayor brevedad posible para beneficio de todos.

Exhortamos a Ud. por este medio a que coopere en esta campaña sirmando la adjunta autorización y la remita a nuestro Tesorero General Señor Carlos Ramírez Franco, Oficina General, Planta Balboa, con toda oportunidad.

Sin más por el momento y esperando su cooperación, somos de Ud. Attos, y Ss. Ss.,

LA DIRECTIVA.

Panamá, Febrero 28, de 1946.











Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A. Aparece los sábados. Se reparte gratis

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS HERRERA

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Geminiano Tejada G. y Jaime Riera P.

Impreso por "The Star & Herald Co."-Panamá.

## Un Proyecto de la Cooperatita

Atendiendo diversas sugerencias formuladas durante la última asamblea general de accionistas de la Cooperativa, la Junta Directiva está estudiando la posibilidad de fundar un establecimiento comercial para dar servicio en varios artículos de consumo a los miembros de dicha entidad y a sus familiares.

Si el mencionado establecimiento llega a crearse se habrá dado un gran paso en el sentido de ampliar el radio de acción de la Cooperativa, limitada hoy al préstamo de dinero y al negocio del restaurante, y se habrá iniciado una actividad que en otros países se realiza con gran éxito. Pero antes de poner en práctica esta idea, la Directiva de la Cooperativa ha pensado con muy buen criterio, convocar una nueva asamblea general de socios para dar a conocer los planes que hayan sido elaborados y consultar una vez más la opinión de los socios.

Esa tienda de la Cooperativa puede ser un gran éxito o un gran fracaso, según el calor y el apoyo que todos lleguemos a brindarle, pues de nosotros y de nadie más dependerá el resultado de la misma.

En principio ese establecimiento debe contar con la más decidida colaboración de todos los miembros de la Cooperativa, y todos
debemos disponernos a efectuar nuestras compras en el mismo puesto que el éxito de todo establecimiento comercial depende de manera
principal de su volumen de ventas. Y el interés que los accionistas
\* deben tener en su prosperidad no necesita ser encarecido toda vez
que las utilidades obtenidas irán a parar a manos de los mismos en
forma de dividendos.

Esta nota no pretende encarecer las ventajas que presenta el que la Cooperativa establezca una tienda para la venta de diversos artículos, ni señalar sus inconvenientes, sino más bien que todos nuestros compañeros, accionistas de la mencionada entidad, reflexionen detenidamente sobre los distintos aspectos del problema para que tengan bien formada su opinión cuando llegue el momento de expresarla.

### Bam solicita corresponsal en David

Hasta nuestros gentiles compañeros y compañeras de la oficina de David, la redacción de Bam hace por este medio la solicitud de un corresponsal que envíe desde ese privilegiado y bello rincón de la República, con justicia llamado el "Valle de la Luna", las papitaciones semanales de la vida cervecera en la capital chiricana.

La persona que quiera hacerse cargo de la Corresponsalía en David, puede dirigirse a "BAM", Apartado 536, Panamá. Nada Mejor al Paladar Que Una Cerveza Bien Fría

Brinde con las Deliciosas Cervezas Nacionales



### RENACE LA QUIETUD

Renace la quietud en los espíritus cerveceros. Pasó ya el jolgorio de los carnavales y para algunos quedó un recuerdo borrable únicamente a punta de alka-seltzers, mientras que otros se complacieron en asegurar que "el carnaval se lo fabrica uno a su medida" y lo celebra dentro de su propio estado de ánimo.

Y es verdad. El filósofo que dijo eso, no podía ser otro que Carlos Biblia Ramírez, quien seguramente al leer esta croniquilla fruncirá el ceño, agachará la cabeza sobre el pecho y esbozará una sonrisa compasiva mientras se levantara para ir a mostrarle a su colega don José de Unamuno y L., las "tonterías" del columnista.

Y como el Carnaval lo celebra uno en su espíritu, probablemente los que se escurrían de la oficina al Beer-Lounge de vez en cuando, a eso de las 12 m. a tirarse su lavagallo, estaban el miércoles de ceniza, en pleno Martes de Carnaval.

La oficina General parecía un duplicado de algunos toldos locales, en los cuales solo podían contarse los miembros de la orquesta, la familia de los dueños y los encargados de poner los "taxis" (más o menos ese fue el nombre que le puso un cliente a los taas que fiaba Carlos Ramírez Franco el sábado de Carnaval). Los dueños de muchos escritorios brillaron por su ausencia y algunos se atrevieron a venir directamente del "penicilina" a sus predios contabilísticos, pero fue tan solo por unos minutos

#### **CHISTES**

- l) Caminando por los campos se encontró un fraile con un muchacho del pueblo.
- -¿Qué se cuenta por el pueblo?
  - —La plata, señor cura.
  - No, quiero decir qué se dice?La misa pu'siñor.

No me entiendes. ¿Qué pasa por allí?

El río pu'siñor.

Y α los chiquillos imbéciles.... ¿qué les hacen?

Meterlos a frailes, siñor.

2) Tres Gallegos, se pierden en

porque el guayabo se propuso a no dejarlos ver los números.

Y ahora todo indica que se han reformado estos jóvenes. Nadie diría al verlos en esta mañana sabatina que esos caballeros de rostro serio, bien peinados y concentrados en su trabajo hace tres días bailaban en un pié a los acordes de un conjunto y a los berridos de Cascarita.

Deseamos sinceramente que con el mismo entusiasmo cumplan los preceptos pascuales y durante la Semana Santa no salgan de las Iglesias. Y palabra que será algo curioso ver a Carlos Pérez Bahai y a Félix Luciani pidiendo permiso al contador (lo pidieron el Miércoles de Ceniza?) para asistir a los servicios del día.

Inclusive le deseamos esta reforma a Clemancito (no confundir) el nuevo Asistente del Asistente del Sub-Jefe del Personal (que en cristiano significa mensajero), pues parece que respira parranda por los poros.

Y con esto cerramos el capítulo de los disfraces de caramelo y de las gomas legalizadas y que hayan más constituyentes para que podamos gozar con más tranquilidad de los asuetos. Amén.

un bosque. De pronto ven venir a lo lejos a una partida de ladrones a caballo. Presurosos se suben cada uno a un árbol en un claro del bosque. Al momento, llegan los ladrones, se apean de los caballos y bajo los tres árboles comienzan a descargar el fruto de sus correrías. Uno de los gallegos no puede refrenarse y al ver tanto dinero exclama. ¡Por Santiago! ¡Cuanto dineriño! El Capitán de la banda lo sorprende en la copa del árbol, lo obliga a descender y lo hace decapitar. Consumado el crimen. uno de los bandidos dice al ver correr la sangre: ¡Hay que ver que es negra la sangre gallega! El otro gallego, ofendido en su patriotismo replica: ¡No señor Bandidu! ¡Es que ha comidu moras! Claro que el segundo gallego es obligado a bajar y muerto como el anterior. Ante tamaña tontería exclama el capitán: Pero que tonto. ¿Quién lo mandaría hablar? A lo cual responde el tercer gallego desde el árbol? Por eso yo estoy calladitu!

3) Tom, un joven inglés, fué a cazar tigres a la India. Su familia residente en Inglaterra recibe al poco tiempo un cable que dice: "TOM FALLECIO HOY A LAS DOCE". El padre contesta con otro cable diciendo "Deseperado, envíen restos." Tiempo después la familia recibe un tigre enjaulado. El padre intrigado vuelve a cablegrafiar: "Recibido tigre, no restos". Y recibe otro cable como respuesta: "TOM, DENTRO TIGRE".

Pasado los Carnavales llegó Cantinflas al cielo y es detenido por San Pedro, quien le dice:

¡Alto ahí! Aquí no entran borrachos.

Pero, Pedrito.—¿Qué tiene que ver el pan líquido? Mira el fondo de mi corazón y apreciarás mi bondad.



DANIEL DUFON SE FUE DE BRUCES......

La mañana del miércoles, con ribetes de Cuaresma, despertó a Dufón en los muy fríos sótanos de esta planta....Y es que nada tan sabroso como tener un cuarto frío para matar una juma y para cortar una goma. Parece ser, que Dufón se sintió Rey y señor del Carnaval porque se sabía poseedor del frío y de la fría. Para este Corresponsal, tomar significa algo más que un chiste, lo de Dufón y otros tantos correligionarios suyos, de amanecer y no amanecer, es realmente una proeza de carnaval que muchos ABSTEMIOS quisieran para sí....

Operaciones de Carnaval:

Una noche de Carnaval, más una botella de CERVEZA, por una muchacha es igual a una pelea con la suegra.

Un "paganini," más 4 noches de Carnaval, más una mesa de "limpios" es igual a una deuda anual....

Un español vestido de montuno, chiquito, gordo y parrandero es igual a Monforte.

Un encuentro de Torrijos, con Monchi Valdés y Agustín Méndez es igual a un peligro cervecero.

Qué has hecho tú en la tierra para merecer el cielo?

Fíjate Pedrito, una vez tenía diez centavos y se los dí α un pobre ciego; y eso no es todo. Otra vez tenía otros diez centavos y se los dí α una vieja. ¿Eso es todo? ¡Bah! Toma los veinte centavos y mándate a cambiar.



G. T. G.

Después de una separación temporal e involuntaria y por motivos de salud, reanudo desde hoy mis labores en esta columna.

Durante mi ausencia, esta página se vió servida por la pluma diáfana e ingenio maravilloso y chispeante del colega LLERAS NORIEGA. Es indiscutible que las veces que llegó a la "goma" se fué de incogible y su asistencia tan efectiva, que ha merecido la distinción de que se le incluya en la "nómina regular" de este periódico.

"'MOMO", Rey de la FARSA y la ALEGRIA, visitó por cuatro días esta urbe bullanguera y confiada, dejando un saldo nada halagador: los bolsillos vacíos, la ropa sucia, una sed insaciable y un pesado fardo de cuentecillos y chismes. Ahora, después

de los desfiles, los toldos, las comparsas, confetis, serpentinas y orgías desenfrenadas, invito al recogimiento espiritual, a la abstención y meditación profunda. Es necesaria una confesión para borrar los pecados cometidos en esos días en que el cuerpo, la materia, se place de todos sus caprichos y suria de nuevo el alma con la blancura del cisne a regir todos nuestros impulsos y manifestaciones.

En este periódico, que como antena maravillosa recoae todo lo bueno y sano de las actividades colectivas v personales de gran familia cervecera. quiero hacer pública mi íntima satisfacción motivada por el gran triunfo obtenido por un compañero: se trata de NICOLAS AL-VAREZ, empleado en el Departamento de Ventas. Alvarez acaba de recibir su Diploma como Técnico en Radio por Correspondencia. He tenido la oportunidad de leer la carta que le enviara el Director de esa Escuela e informarme de los elogiosos conceptos emitidos en su favor. Yo felicito muy de veras al compañero Alvarez, le auguro muchos

### Epigrama de Hoy

#### TRIUNFO PIRRICO

Cuentan que el ñato Acosta la noche de la sesión de nuestra Cooperativa pudo a muy poca costa decidir en la elección de la Junta Directiva.

Tenía más de un centenar de votos; eran bastante para salir de Presidente y solo logró quedar como segundo suplente del puesto de vigilante.

Esto afianza los pareceres de que en un momento crítico resulta ser buen político el "Gran Maestro" Carlos Pérez.

Don O.

triunfos en su nueva profesión y al mismo tiempo invito a los demás compañeros seguir este ejemplo y ver lo que se puede lograr con un poco de esfuerzo y sacrificio, cuando se mantiene latente el deseo de ser útil a sí mismo y a la sociedad donde se agita.

# Donde Quiera que Haya Reunión de "Gente Bien" Hay

# CANADA DRY

Después de los Carnavales, Consuma Refrescos

"CANADA DRY"